

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción.

Toledo.—D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los jueves.

Redacción y Administración:

Núñez de Arce, 7, 2.º, dcha.

Suscripción.

Un año..... 3,00 pesetas.
Número suelto..... 0,10
Idem atrasado..... 0,15

Pago adelantado.

1085-1907

El día 25 de Mayo del año del Señor 1085, D. Alfonso VI conquistó a Toledo, librándola del poder de los moros.

El año de 1907 se libró el pueblo toledano del poder de los moros (1).

Es seguro que se dará más importancia a la primera fecha, y que pasará desapercibida la segunda; pero en los anales de la civilización, quedará grabada con caracteres indelebiles esta última, que acaso, y sin acaso, es más importante aún que la primera.

El espíritu religioso y el sentimiento patrio van tan unidos a los actos heroicos, que son inseparables. El sacrificio de la vida en favor y beneficio de los demás, no tiene explicación razonable sin el amor a Dios, sin el amor a la Patria, porque la grandeza y hermosura se la da el fin, el ideal. Entre el que cae muerto en la arena de un Circo por ganar un puñado de pesetas y el que encuentra la muerte en el campo de batalla, hay un abismo. La historia recoge con respeto y envuelve en gloria al que perdió su vida por Dios y por la Patria, y olvida a los demás. Bueno es el talento, sublime el genio, hermosa la honradez, apreciables todos los dones, que brillan como piedras preciosas en el camino de la vida; pero si sostienen a la humanidad en el camino del progreso, no la hacen avanzar por él.

El sacrificio propio es el único que posee la cualidad de llevar al hombre por el buen camino. Jesús, muriendo en una cruz, da el mayor ejemplo de abnegación y amor; nada más grande que su sacrificio, porque nada se ha hecho con más libertad. Por eso nada tan fecundo en bienes como el sacrificio por nosotros del Sumo Bien; al darnos la religión del amor, nos dió la base del progreso, la unión de las almas todas para un solo fin. Una sola fe, un solo obrar. Una creencia para todos, un solo amor en todos. Todos hermanos por el origen y por el fin; hijos de Dios y para Dios. Todos hermanos en el afán, trabajando todos para todos.

Jamás el hombre encontrará nada más bello que la unidad en la variedad. Jamás hallará religión más social que la Católica, porque ninguna enseña el sacrificio propio con más grandeza.

Las demás religiones y creencias, a medida que se apartan de la religión Católica, son más despreciables, porque en ellas el egoísmo es mayor, y el mundo espiritual gira impulsado por estas dos tendencias: la caridad, que es amor, vida y progreso, y el egoísmo, que es muerte y destrucción.

Los bárbaros invaden la Italia, asaltan a Roma, y en el robo y el saqueo respetan a las mujeres y se descubren al pasar por delante de las iglesias. Eran arrianos. Religión influida por el catolicismo.

Los Arabes conquistan a España, y respetan el culto y creencias de sus habitantes. Eran mahometanos. Religión influida por el catolicismo.

Los que asaltaron los conventos el 86, degollando infelices mujeres a los resplandores de las llamas del incendio; los que en la primavera pasada negaban al hombre el derecho de asociarse para el bien, eran materialistas, liberales, lo más opuesto al catolicismo.

Grande es la fecha en que se libra Toledo de la dominación árabe. No es menos grande la fecha en que se libra de la invasión materialista.

La unidad católica desterró del suelo español la media luna, signo de servidumbre y abyección.

La unidad católica desterrará del suelo español el mánfil y el mallette, signo de incultura y perversión.

La cruz, que es sacrificio, es amor. Para implantar el amor es preciso que la cruz impere en todos los corazones y la humanidad

dad se cobije a su sombra bienhechora. No hay progreso sin cruz, porque no lo hay sin sacrificio. Desterrar la cruz es llamar a la barbarie.

A. L. A.

El Círculo Católico.

Con asistencia escogida y entusiasta celebró, el 19 de los corrientes, Junta general el Círculo Católico, recientemente establecido en nuestra ciudad. Instalado con modestia, como corresponde a toda sociedad naciente, más ganosa de llenar los fines sociales a que está llamada, que de ostentar ambiente de opulencia; su situación económica, merced a valiosos donativos, arroja en cuentas un pequeño superávit después de cubrir los gastos todos que se han realizado. Con la buena voluntad de los católicos de Toledo puede esperarse vida fecunda y próspera para este centro.

Ajeno el Círculo a toda otra cosa que no sea instruir, moralizar y llevar a las instituciones sociales el espíritu cristiano, dentro de las reglas trazadas a los católicos por la Santa Sede, se acordó en una sesión, y entre otros proyectos que sucesivamente irán desarrollándose, dar una serie de conferencias sobre diferentes puntos del saber humano, demostrando una vez más que los progresos de la ciencia, como los adelantos en las artes y en las letras, y las modernas instituciones sociales, no están reñidos con la verdad católica. Para estas conferencias cuenta nuestra ciudad con personas instruidísimas y que de católicas se precian, y culpable sería el que por apatía ó injustificadas prevenciones, olvidaran deberes que el estado social impone a todos.

Respondiendo a estas consideraciones, muchos señores de los presentes a la Junta, y otros de que después tenemos noticia, se han ofrecido espontáneamente a dar las conferencias en el Círculo sobre interesantes temas. Estas conferencias, a su tiempo anunciadas, tendrán un carácter público, a fin de hacerlas beneficiosas a todas las clases sociales.

Felicitemos al Círculo Católico, y esperamos ópinos frutos del entusiasmo que a sus socios anima y del decidido apoyo que han de prestarle los católicos toledanos.

Lo que puede un cura párroco.

I

—¿Es título de novela?
—No es título de novela, amigo mío, sino auténtica y verdadera historia, aunque por ventura tenga apariencias de novela, y de la cual historia es el héroe principal un tal D. Isidro Barbero y Carrasco.

—El cual será, ó yo soy un porro, el párroco a quien se refiere el título que acabáis de estampar al frente de este pañuelo.

—El mismo que viste y calza.

—¿Y de qué parroquia, ó de qué pueblo, ó de qué ciudad es párroco este señor cura?

—De la parroquia de Navas del Marqués.

—No sé, la verdad sea dicha, en qué provincia está enclavado ese pueblo.

—Navas del Marqués es una villa de la provincia de Ávila, de unos dos mil setecientos habitantes.

—Y qué milagros ha hecho, qué aventuras ha corrido, en qué andanzas se ha metido ese señor cura, y a qué linaje de empresas puede darse cima en villa, pueblo ó lugar de ese vecindario?

—A las aventuras, a las andanzas y a las empresas y milagros que verá el que con atención leyere ó escuchare lo que con la gracia de Dios voy a contar.

—Soy todo oídos.

—Pues primeramente, y para abrir boca, como quien dice, fundó dicho señor en las Navas una Caja rural de préstamos y ahorros conforme al conocidísimo patrón en buena hora cortado por el famosísimo Raiffeisen. Y por llamarle con el nombre más apropiado, dispenseme la mayor parte de mis lectores (a

los de la provincia de Toledo me refiero), y para los cuales, a juzgar por lo que en esta tierra vamos viendo, el mentado sistema debe ser tan conocido como el Ramayana ó como la Criba de Eratóstenes.

—Al grano, al grano.

—Al grano volviendo, digo que esa Caja rural, constituida como Dios manda y la ley civil ordena, paga escrupulosamente a los imponentes el 4 por 100, y facilita el ahorro a todo el mundo, conviene a saber, a ricos y pobres, a hombres y mujeres, puesto caso que en ella se admiten posturas desde una perra gorda en adelante. A los pocos meses del nacimiento de esta Caja, ya contaba con un capital de más de cinco mil duros, que no eran nominales ni figurados, sino auténticos, contantes y sonantes. Item más: la tal Caja hace préstamos a los socios con un interés muy bajo. Item: les proporciona granos y semillas, aperos de labor y máquinas agrícolas. Item: es la amiga y la verdadera providencia del labrador pobre, y la enemiga natural de la usura y de sus cofrades. ¿Os parecen moco de pavo, por ventura, los milagros de esta Caja rural?

—Seguid, si os place; seguid vuestro rolato.

—El foco y el centro de todas las obras sociales de Navas del Marqués es dicha Caja rural, cuya primera hijuela fué la Sociedad intitulada «San Isidro Labrador», Sociedad de seguro mutuo a prima fija contra la mortalidad del ganado. Las ventajas de esta Sociedad, cuyo admirable y cristiano Reglamento tengo ahora delante de mis ojos, se entrevee ya por entre las siguientes líneas que copio de la discreta y lacónica *Advertencia* que le precede:

«Si para todos los poseedores de ganado es este seguro importantísimo, es hasta necesario al pobre agricultor, para quien la pérdida de una res representa la de su posición. ¿Qué capital no supone, qué riqueza no significa para el modesto caudal del pobre labrador una yunta de bueyes con que roturar el duro suelo, una fecunda vaca, manantial de rica leche y madre de preciada prole? Es verdad que con la asociación no se evitarán los accidentes imprevistos, ni la débil senectud ó la implacable muerte; pero lo cierto es que el riesgo, repartiéndose entre muchos, se fracciona y desmorona; y el daño, llevándolo muchos a la vez, casi viene a ser imperceptible.»

Pero el capítulo VII del mismo Reglamento, es en donde una por una se van contando las principales excelencias de esta Sociedad, que son las siguientes:

1.º El dueño de una res asegurada cuyo pago de póliza está satisfecho, tendrá derecho a percibir su valor total en caso de muerte, ya por enfermedad, ya por otro accidente extraño a ella, como rotura de miembros por ejemplo. (Art. 33.)

2.º El precio del seguro anual para el ganado vacuno es el 1 por 100 de su valor; para el ganado asnal, el 1 1/2 por 100, y para el ganado mular ó caballo, el 2 por 100. (Artículo 26.)

3.º Si con dicho tanto por ciento más el fondo social, no hubiere por ventura lo suficiente para indemnizar las reses desgraciadas durante el año, el déficit será cubierto a prorrata entre todos los asociados, fuera del caso de epidemia; en el cual caso, la Sociedad se encargará únicamente de utilizar todos los auxilios de la ciencia para combatir dicha epidemia, siendo por cuenta del fondo social todos los gastos que se originen. (Artículos 28 y 29.)

4.º La Sociedad construirá uno ó varios herraderos, a los cuales podrán los socios llevar gratuitamente las bestias aseguradas, cuya asistencia facultativa concertará la Sociedad con un Profesor Veterinario. (Artículos 36 y 37.)

5.º Cuando enferme alguna bestia asegurada, los gastos de la cura serán de cuenta del dueño, pero no los gastos de Veterinario y Farmacia. (Art. 38.)

Estos son y tales son los principios cardinales del tal Reglamento, con el cual puede

hacerse, mediante 25 céntimos de peseta, cualquiera de mis oyentes ó leyentes que quiera enfrascarse en su lectura.

Mas no se crea que aquí paran y se atascan las obras sociales a que ha dado cima feliz el celoso cura párroco de Navas del Marqués. Pero habiéndose alargado más de lo regular esta reseña, dejo para otro número el dar menuda cuenta al lector curioso del utilísimo y bienhechor Sindicato agrícola de dicha villa y de sus Socorros mutuos, de su Jurado mieto, de su Bolsa del trabajo, de su Secretaría del pueblo, de su Círculo y de su periódico.

—¿Periódico también?

—También periódico, sí señor. Y hablaré, finalmente (y esto es lo primero y el blanco principal a donde apunta mi pluma), del *espíritu religioso*, que es el alma y la vida de todas esas maravillosas obras católico-sociales de las Navas.

—Cosas son éstas y otras mil a este tenor de las cuales, Dios queriendo, iremos hablando en estas páginas. Cosas son éstas y otras mil que felizmente están aconteciendo en nuestra patria, y de las cuales ni una palabra dicen a sus engañados lectores las revistas y los periódicos rotativos, por donde muchos y muchísimos y otros tantos más de sus embobados leyentes creen a pie juntillas y a ojos y a puño cerrado que en España no hay más que Romanones, Salmerones, Canalejas y solidarios, Mauras, Moretes y Moretes, Ministros y Diputados, caciques y Alcaldes de monterilla. ¡Ay! ¡Cuántos son los que tienen ojos, y por la impedimenta ó por la venda que les ponen los rotativos no ven tantas maravillas católicas como son las que germinan, florecen y fructifican con alientos de juventud y de robusta vida al calor y al bienhechor rocío, y con los vientos y con los aires favorables de la religión de Jesucristo, siempre antigua y siempre nueva! ¡Cuántos tienen oídos y no oyen más que los zumbidos y el mosconeado de los zánganos del anticlericalismo y de la política, y no se percatan siquiera del apacible majestuoso rumor de los ríos de leche y miel, como dice la Sagrada Escritura, que para mucho bien y para el mayor bien de la sociedad bañan, y regalan, y fequandan en nuestra patria los campos de la Iglesia!

Pero volviendo a las obras católico-sociales de la villa de Navas del Marqués, digo (y con esto acabo por hoy), que si como estoy escribiendo en un periódico, me encontrara yo ahora conferenciando en un salón extenso y detalladamente acerca de las tales obras, que han convertido casi en un paraiso (en cuanto cabe en lo humano) a dicha villa—pondría digno coronamiento a mi conferencia, no con el desplante cursileramente progresista con que Moret daba fin días pasados a la primera arenga que espetó a su nueva monada, sino gritando con entusiasmo, con el mismo entusiasmo con que lo escribo:

¡Viva el Cura de Navas del Marqués!

¡Viva la Religión católica, que inspira obras tan santas para el alma y tan provechosas para la vida temporal!

¡Viva el reinado social de Jesucristo!

J. Marín del Campo.

Mora de Toledo 21 de Mayo de 1907.

REGALO A LOS SUSCRIPTORES DE «EL CASTELLANO»

Del opúsculo del Padre Dueso contra la mala prensa, se han vuelto a pedir más ejemplares que los que dije hace quince días. Quedan separados ciento para rifarlos entre los últimos cien suscriptores que pidan dicho opúsculo. Los que se han apresurado a pedirle, ya tienen su correspondiente ejemplar, como le tendrán a vuelta de correo los suscriptores que le pidan, si llegan antes de que se agoten los tres primeros centenares.

Diríjanse las peticiones al que suscribe, y remitase la correspondiente faja de EL CASTELLANO en carta, en tarjeta postal ó en simple tarjeta de visita.

J. Marín del Campo.

Mora de Toledo.

(1) Por contraposición a católicos.

Pronósticos del tiempo.

Prohibida la reproducción, ya sea literal ó ya extractándolos.

El jueves 16, se presentará una depresión en el N. O. y centro de la Península, y otro núcleo de fuerzas, procedente del S. O. y de Marruecos, aparecerá en Argelia. Se producirán lluvias y tormentas en nuestras regiones, principalmente desde el N. de Portugal y Galicia hasta el Centro, con vientos de dirección variable.

El viernes 17, la depresión del N. O. y centro de la Península, se habrá corrido hacia Aragón y Cataluña; el mínimo de Argelia persistirá en los mismos lugares, y una nueva depresión se acercará al S. O. de Portugal. Se desarrollarán lluvias y tormentas, particularmente desde el Centro al Mediterráneo y en el S. O., con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

El centro borrascoso del S. O. de Portugal penetrará en la Península el sábado 18, situándose entre el vecino reino y las Castillas; en el Mediterráneo, hacia los parajes de Baleares y Argelia, actuará una depresión. En este día estará en su período álgido el temporal de lluvias, con en muchos puntos serán tempestuosas, con vientos variables, dominando los del 1.º al 2.º cuadrante.

El domingo 19, se hallarán en el centro de España y en Argelia, respectivamente, las depresiones del día anterior, y un nuevo mínimo se formará entre los golfos de Génova y de León. Seguirán produciéndose lluvias y tormentas, especialmente desde Andalucía y Levante hasta las regiones centrales, con vientos del 1.º al 4.º cuadrante. El descenso de temperatura será más considerable.

Del 20 al 21 irá mejorando el estado atmosférico general de la Península, pero como todavía evolucionarán en África septentrional y en el S. O. de Portugal mínimos barométricos que ejercerán influencia en la mitad meridional y en el Mediterráneo, aún se registrarán algunas lluvias y tormentas en estas regiones.

Del 22 al 23, dominará el buen tiempo, y solamente el miércoles 22 se sentirá un tanto en el S. O. la acción del centro de perturbación aérea que actuará en el Atlántico, entre las Azores y Madera.

Esta depresión se aproximará un poco á las costas de Portugal el viernes 24 y ocasionará algunas lluvias y tormentas en el O. de la Península, con vientos del 2.º cuadrante.

La citada depresión se inclinará al S. O. el sábado 25, y su influencia solamente será algo sensible en dicha región.

Del 26 al 27, se acercará algo más á nuestro S. O. la depresión del Atlántico, de que venimos hablando, y producirá algunas lluvias y tormentas en la mitad meridional de Portugal, en Extremadura y Andalucía, con vientos de entre S. E. y N. E.

Mejorará la situación en las citadas regiones el martes 28, y por consiguiente, el estado atmosférico general de la Península será más tranquilo en este día.

El miércoles 29, empezará á descomponerse el tiempo en nuestra Península, debido al avance hacia las costas de Galicia de una depresión que causará algunas lluvias y tormentas desde el N. O. al Centro, con vientos del 3.º cuadrante.

La referida depresión, que estará en el golfo de Gascuña el jueves 30, y el secundario que se presentará el mismo día en el Estrecho, se hallarán el viernes 31 en el Mediterráneo, y producirán algunas lluvias y tormentas, particularmente en la mitad oriental.

Sfeijoon.

El Sacerdote y el pobre.

Una de las insidiosas calumnias con que se injuria de continuo al Sacerdote católico, y que, sin embargo, más desmentida se halla por los hechos de todos los días, es la de suponer á aquél enemigo del obrero, y avaro, con perjuicio de los que realmente arrastran la vida entre amarguras y penurias indecibles.

Recordando únicamente que la Iglesia y sus Ministros son hoy los más necesitados, que viven de una miserable limosna que manos usurpadoras les conceden, á cambio de los derechos y bienes que les arrebataron injustamente, limosna que apenas si es suficiente para sus necesidades y usos más imprescindibles, es explicable muchos, todos los que no hayan enajenado el sentido común, por qué la que siempre ha sido considerada, con perfecta propiedad, como la Madre de los pobres, no puede hoy usar con éstos la prodigalidad con que en otros tiempos les beneficiara.

No obstante esto, la Iglesia Católica es la única que, con verdad, se preocupa de la miseria, no ya moral,—porque atender á ésta es su fin directo,—sino aun material, en que viven la mayor parte de los hombres, y sus Ministros realmente se consagran á remediarla, á enjugar lágrimas y escuchar los ruegos de tanto infortunado como existe, lamentos que ellos atienden y necesidades que reparan restándole de su reducido haber y dividiendo con el indigente su mesa y su ajuar.

Y esto es cabalmente lo que han realizado los

Sacerdotes de Toledo: con la cooperación y estímulo de todos ellos, unos cuantos jóvenes se propusieron consagrarse al bien del pobre, del obrero, y principalmente del enfermo; se asociaron para entre sí tener más unión, y por tanto, más energía; se reglamentaron, y con la ayuda del cielo y la bendición y ayuda de su Prelado, comenzaron á hacer algunos ensayos que, jloado sea Dios!, han obtenido un éxito hermoso y fecundo, tanto en el orden espiritual como en el material.

Se limitaron primeramente á socorrer con las escasas cuotas que ellos podían ofrecer; acudieron á la caridad de los demás hermanos de ministerio, que prontamente les otorgaron limosnas, consejos, influencias, cuanto podían conceder; pero á medida que aumentaban los socorros, se descubrían nuevas necesidades que era urgente atender, y entonces solicitaron el concurso de todas las demás personas de Toledo, y Toledo entero acudió á este piadoso llamamiento, no desmintiendo la generosidad y munificencia que en todas ocasiones ha demostrado.

Ponderar los resultados de esta obra, encarecer los beneficios positivos que de ella han recibido los pobres, mejor que con palabras y frases se consigue con números; la estadística siempre lleva consigo una fuerza lógica abrumadora; los hechos han sido siempre tenidos como los argumentos de mayor vigor y elocuencia.

Desde últimos de Diciembre del pasado año en que se comenzaron los trabajos, se han repartido 370 raciones de pan, 312 de arroz, 166 de aceite, 170 de garbanzos, 258 de carne, 192 de leche, varias de azúcar, chocolate y harina lacteada; se han distribuido diferentes prendas ya de hombre ya de mujer, jergones, mantas, sábanas; se ha procurado trabajo, Médico y botica á diversos obreros que de ello carecían; se han pagado alquileres de casas cuando los recursos de sus habitantes no alcanzaba á satisfacerlos; se ha conseguido plaza en los Asilos para varias personas; se han otorgado distintas limosnas en metálico, cuando las circunstancias especiales de las personas socorridas así lo han reclamado.

Todo esto ha sido llevado á domicilio por los mismos Sacerdotes, que se han impuesto la obligación de visitar y consolar á sus pobres en cuanto les sea posible. Estas visitas las extienden igualmente á las cárceles y hospitales, á donde acuden á entretener las largas y tediosas horas de los infelices que, por la enfermedad ó la desgracia, en lugares tan tristes, véanse detenidos, distribuyendo entre ellos lecturas, tabacos y otros muchos objetos.

Y considerando al propio tiempo que muchos de los que giuen en los calabozos lo hacen por no haber tenido quienes, en ocasión oportuna, les hayan instruido en sus deberes religiosos y sociales, enaulando á los beneméritos Padres de la Compañía, que en esto tanto se distinguen, decidieron abrir una Escuela Cristiana, donde los jóvenes obreros, en las horas que el trabajo les deja libres, pudieran recibir la educación moral é intelectual de que muchos de ellos se encuentran tan necesitados; Escuela cuyos gastos, en el corto tiempo que ha estado abierta, han ascendido á más de 300 pesetas, pero cuyos frutos han sido todavía de mayor valor: de un valor inconmensurable, porque todos los alumnos—más de 90—han cumplido con las obligaciones de cristiano, y han podido apreciar que el Sacerdote no se opone á su instrucción, sino que es el primero que la reclama y proporciona. ¡Qué consuelo producía en el alma ver aquellos jóvenes á quienes, como final de clases, se les dió una merienda abundante allá en las montañas que circundan la poética Ermita de Nuestra Señora de la Guía, y el aire embalsamado por las olorosas y silvestres plantas que en aquella tierra agreste, espontáneamente sin embargo brotan, rodear ellos también á los Sacerdotes, y dejar escapar naturalmente de su alma tierna, quizá algún tanto agreste é inculta, los afectos y sentimientos que en ella se encierran, sentimientos nobles y generosos, pero que más tarde han de bastardear las enseñanzas disolventes que enemigos de su bien, les inculcan en la prensa y en el meeting! ¡Qué alegría ver á aquellos jóvenes santamente entusiasmados lanzar vivas ardorosos á la Virgen de la Guía! ¡Ah! y cómo pedíamos entonces á esta celestial Señora que les guiara en todos los días de su vida, que les apartara de las pútridas cisternas que á su paso por el mundo habían de encontrar.

Estas jubilosas exclamaciones, juntas con las lágrimas de gratitud que sabemos han recogido ya de los innumerables enfermos y pobres que socorren, deben estimularlos más y más á proseguir tan levantada obra, para que pueda ser germen de otras aún más atrevidas y aún más eficaces y necesarias, y sobre todo debe en ella encenderles la consideración de que así se hacen dignos servidores de su augusto modelo y Maestro, de quien se dice en el Santo Evangelio, y cuyas palabras son el pensamiento capital del Reglamento que ellos han adoptado: *Pertransiit benefaciendo.*

Con mucho gusto reproducimos, tomado del *Boletín Eclesiástico* del 20 del corriente, el precedente artículo. Más de una vez, sabedores de lo mucho y bueno que estaban haciendo los jóvenes Sacerdotes aludidos, habíamos intentado publicar para enseñanza de los obreros y confusión de los anticlericales, casos edificantes y conmovedores ocurridos en el ejercicio de la caridad de esta Asociación, pero la modestia de los citados Sacerdotes nos lo había vedado; mas hoy, que ya se

ha dado á conocer por el *Boletín Eclesiástico* no podemos menos de decir á nuestros suscriptores que tenemos datos concretos, nombres de personas, números de casas y hasta fechas con que podemos probar que el articulista, no sólo ha dicho la verdad, sino que aún se ha quedado corto en lo que se refiere á sacrificios personales, hasta tal punto, que no pudieron menos de arrancar de un obrero, en ocasión en que se socorría por repetidas veces la necesidad de su familia enferma, esta expresión: «¿Y son éstos (refiriéndose á los Sacerdotes) los que nos pintan en el Círculo como enemigos del obrero? Ahora veo que los que se nos venden como amigos no vienen á aliviar nuestra miseria, y en cambio estos señores que no nos conocían, vienen á remediar nuestra necesidad y á consolarnos en nuestra desgracia: en adelante ya sabré á quién creer.»

Semejantes á éstos pudiéramos citar otros casos, mas no hay para qué; los obreros van sabiendo ya que *obras son amores y no buenas razones.*

Con toda nuestra alma felicitamos á los jóvenes Sacerdotes de la nueva Asociación y recomendamos ésta á las personas caritativas de la población.

Postal local.

¿Que se hace política en Toledo? Nadie lo diría: los conservadores no se mueven, no parece que está en el Poder; los liberales observando el rumbo que toma la política general, y los republicanos impasibles, sin dar señales de vida en ninguna parte, recibiendo las *tortas* que por otras *tortas* se pierden.

¿Del Ayuntamiento? Todo marcha como la seda; organizando un programa de festejos para las próximas fiestas del Corpus que de fijo ha de admirar á propios y extraños. Véase la clase: *Cucañas, iluminaciones, músicas*, ante todo mucha música, y otras *novedades* por el estilo, con que los toledanos podrán soñar unos días sus corazones.

La Asociación Defensora de los Intereses de Toledo concede premios en metálico á los dueños de balcones mejor iluminados y que estén más artísticamente adornados.

También se celebrará en la Plaza de Toros una gran corrida extraordinaria de novillos. Se lidiarán seis reses: tres de doña Carlota Sánchez, de Salamanca, y las otras tres de D. Pablo Torres, de Colmenar Viejo. Los encargados de matar los *dichos* son Gregorio Taravillo, *Platerío*; Isidoro Martí, *Figueras*, y Manuel Martín Vázquez II.

Me parece que no podrán quejarse los del hueso dulce de las fiestas que se preparan.

Parece ser que con motivo del traslado del Juez de primera instancia de esta capital, Sr. Santiuste, se hablaba en estos días de *prestidigitación* en algunos Centros.

Es de esperar que el Sr. Marqués de la Fuensanta ordene á sus subordinados giren algunas visitas á estos círculos, y eviten los entretenimientos peligrosos.

¡Mucha vigilancia, Sr. Gobernador! El Concejal de nuestro Ayuntamiento, señor Medina, está siendo objeto de muchas felicitaciones por el éxito alcanzado en la Asamblea de Veterinarios celebrada en Madrid hace pocos días.

Tiénesse como seguro que en la combinación de Gobernadores que se prepara no entrará el de nuestra provincia.

El espectáculo celebrado el domingo último en la Plaza de Toros fué muy del agrado del numeroso público que asistió á presenciarlo, haciendo elogios del director de la compañía, Sr. Romero, por haber conseguido reunir artistas tan aceptables como los que figuran en su compañía.

Para el domingo próximo se anuncia la segunda función, con un programa variadísimo y números de gran atracción.

Ya sabrán mis queridos lectores que la Sra. Seguí, (a) *Colombine*, Profesora de la Normal de Maestras de esta capital y colaboradora de *El País*, en vez de aprovechar el poco tiempo que falta para los exámenes en preparar á sus alumnas, ha salido por enfermedad y se encuentra manteniendo los juegos florales de Valencia.

S. M. el Rey ha indultado á Gregorio Galán del Verbo (a) *Fajero*, de la pena de muerte que el Consejo de guerra celebrado en esta capital le había impuesto, conmutándola por la de cadena perpetua.

Sr. Ramírez: lamento su desgracia en lo que se refiere á la negativa que el Ayuntamiento le ha dado no concediéndole el teatro, y doy la enhorabuena á mis lectores; pues no siendo Empresario el Sr. Ramírez habrá más moralidad en nuestro Coliseo.

Con motivo de estarse celebrando los exámenes de ingreso en la Academia de Infantería, son muchos los forasteros que hay en esta capital.

Garlopa.

23 V 1907.

GACETILLA

Tampoco en Holanda.—En este país los católicos dan continuamente muestras de gran actividad. En el orden político, forman en los Estados generales ó Cámaras una minoría formidable que, unida al

grupo de protestantes llamados ortodoxos, constituyen el denominado *partido cristiano* que los izquierdistas apodan *clerical*.

Pero en el orden de la propaganda religiosa y acción social, el celo de los católicos se manifiesta de un modo, no ya constante, sino progresivo. Holanda está llena de Círculos, Sociedades é instituciones de todo género que tienden al mismo fin y luchan con entusiasmo creciente. De lo que únicamente se quejan los jefes del movimiento católico holandés (¡qué pícara casualidad y qué humillación para nosotros, periodistas católicos!) es de que los católicos no leen en su mayoría periódicos católicos, sino anticlericales. Está visto, aunque nos cueste pena y rubor confesarlo, que esta es una de las características generales de nuestra época.

Franqueza castellana en Holanda.—Sacamos á colación esto de Holanda, porque la más reciente manifestación de actividad de los católicos holandeses, ha sido una serie de mítines celebrados en Amsterdam, La Haya, Gonda, Nimega y otras ciudades, para protestar contra la persecución jacobina en Francia; y en estos mítines, á que ha concurrido inmenso gentío, los oradores, casi todos los sacerdotes, han repetido este mismo concepto: «Os hemos convocado á estos mítines, no sólo para que protestéis contra la tiranía sectaria en Francia, sino para que os enteréis de lo que allí ocurre; porque como no leéis más que periódicos jacobinos ó jacobinizantes, sólo sabéis lo que á éstos importa que se sepa.»

¡Qué franqueza, y qué oportuna resultaría esta oración dirigida, no á holandeses, sino á muchos católicos españoles! El alma de todos estos mítines, y uno de los principales motores del movimiento católico holandés, es el P. Hendricas, jesuita, Director espiritual de los estudiantes católicos de la Universidad de Amsterdam, Sacerdote, según cuentan de allá, elocuentísimo, que sabe entusiasmar á las multitudes. Ha estudiado en Francia y está muy enterado de los asuntos franceses.

Un tren de francmasones.—Con fecha 13 de los corrientes escriben desde París á la *Gaceta del Norte* el siguiente telegrama:

Se reciben noticias de Nueva York diciendo que en Santa Bárbara ha ocurrido una hecatombe ferroviaria.

Gran número de francmasones ocupaban un tren especial.

Iban á Ferword-Housse para celebrar una asamblea masónica, donde se iba á discutir el modo de combatir á los Hermanos de la Doctrina Cristiana, que están realizando en todos los Estados Unidos una admirable propaganda.

Cuando mayor era la velocidad del tren, se salió una de las ruedas delanteras de la locomotora y el convoy descarriló, volcando cuatro vagones.

El número de muertos es el de 24.

Los heridos más graves son 16.

Se cree que la mayor parte fallecerán.

Los cadáveres extraídos hasta ahora presentan espantosas mutilaciones.

Se prepararon trenes especiales para auxiliar á los heridos.

Casi todos los francmasones que viajaban en este tren eran habitantes de Cleveland.

La noticia ha producido mucha sensación.

Otra casualidad.—Con motivo de la catástrofe del acorazado *Iéna*, que ha causado 118 víctimas, hace notar un periódico francés que, precisamente la víspera del terrible acontecimiento, el Padre Cornuault, Capellán de la Armada, era separado de su empleo en Tolón, en virtud del decreto que suprime el servicio religioso en la Marina, lo cual ha hecho decir al almirante Servan: «En todo lo ocurrido hay que notar un detalle, y es que, en el mismo momento en que es expulsado el último Capellán de la Armada, se ha producido la catástrofe.»

¿Verdad que es digna esta coincidencia de que se medite?

¿Cómo la luce el pelo!—Desde que se han cerrado en Francia las escuelas que dirigían los santos religiosos hoy expulsados han aumentado considerablemente los gastos de instrucción en toda la nación francesa.

Sólo la ciudad de Grenoble ha tenido que comprar ó construir edificios para escuelas por más de una millón de francos, ocasionando una carga de 40.000 francos anuales por intereses y amortización.

El número de profesores ha aumentado á unos cincuenta, los cuales reciben cerca de 50.000 francos por indemnización de la ciudad, sin contar su sueldo anual de francos 103.000 pagados por el Estado.

Esto, solo se ve en España.—De un periódico de San Sebastián cartamos lo siguiente:

«A continuación publicamos la relación de los compromisarios que votaron la candidatura senatorial católica, entre los cuales hay muchos cerca de los cuales se intentó el soborno que ellos rechazaron viril y dignamente. Hay casos como los de los compromisarios de Anzuola y Motrico que reconfirman el espíritu. Al primero se le ofrecieron 7.500 pesetas por votar la candidatura caemiga y 5.000 por abstenerse. El Sr. Antía rechazó ambas proposiciones, no obstante lo cual volvieron á hacérselas con igual negati-

tivo resultado. Tan valerosa resistencia del compromisario de Anzuola es tanto más de apreciar cuanto que su familia intentó inclinar su ánimo en el sentido de que aceptara la oferta por el alivio que reportaría á la situación de la casa.

Al compromisario de Motrico llegaron á ponerle 5.600 pesetas en mano por su voto. Igualmente las rechazó.

Como este caso podríamos contar muchos. Un país donde la honradez vence tan difíciles pruebas, es un país al que le están reservados grandes destinos y que vivirá eternamente con las características de la raza.

Atome usted estas dos moscas.—Ha dicho el *Heraldo de Madrid*, periódico del trust, que en los álbums y pliegos que se pusieron en la Mayordomía de Palacio están las firmas de todo Madrid.

Ni una más ni una menos. Y esto lo dice el periódico que hace pocos días sostenía que Madrid era republicano, como lo demostraba la inmensa votación alcanzada por la candidatura de unión republicana en las últimas elecciones de Diputados á Cortes.

Lo gracioso será que á lo mejor todo eso lo habrá escrito Morote, Diputado republicano por Madrid, escritor que públicamente declaró la guerra á Jesucristo (así en castellano), y redactor jefe de ese papelucho á cuya vida suelen contribuir tantos católicos mastuerzos, chirlos y hebenes.

Un Pablo Iglesias francés.—Lo siguiente está tomado al pie de la letra de *Le Matin*:

«Las personas que estamos acostumbradas á oírnos llamar burgueses por los socialistas, no podemos menos de asombrarnos al ver figurando como jefes del partido obrero á millonarios que viven en palacios y lujosas quintas de recreo. Algún socialista influyente, cuyo nombre sería fácil repetir, vive en un castillo, con gran tren, y recibe á personajes de importancia que tienen cuidado de ir á la visita vistiendo frac. Tal otro vive en la ciudad, pero tiene casa de campo y un lujoso carruaje guiado por un cochero que viste librea.

Un socialista francés, que tuvo el honor de celebrar una entrevista con M. Jaurés en su castillo de Beasoulet, dedica las siguientes líneas impregnadas de suave ironía á la residencia del leader de su partido.

«Es una hermosa casa.... burguesa. Hay á su alrededor.... no diré un parque para no emplear palabras que puedan molestar, pero sí hermosos árboles, avenidas umbrías y extensos prados de terciopelo musgo.

M. Jaurés se extasió describiéndome las bellezas de aquella vivienda. ¡Estos propietarios siempre son lo mismo!

Otro que tal baila.—El senador socialista Monsieur Edmundo Picard tiene la costumbre, aunque esté solo, de almorzar y comer vistiendo smoking y servido por un criado con frac y guante blanco.

Un periodista que visitó hace algunos años á M. Picard, que ya era entonces senador socialista, le dedica las siguientes frases, extasiado por los esplendores del hotel.

«En esta atmósfera de lujo se complace de estar M. Picard, y se complace allí. La fastuosidad es una de las condiciones de su existencia y el inmenso gabinete de trabajo en que recibe á sus visitantes halagaría á un Príncipe.

Después de enumerar los cuadros de los grandes maestros, los tapices de los Ghibelinos, los muebles preciosos y los objetos raros, termina: «Tal es el ambiente babilónico, en el cual M. Picard se halla completamente feliz.»

Aprende, pueblo.—Estas palabras son el único comentario que se nos ocurre después de la lectura de los dos sueltos anteriores.

Nuestros amigos los ingleses.—Por toda la Prensa española y con la alarma consiguiente ha andado rodando estos días el siguiente telegrama de Santiago de Galicia:

La Prensa de esta ciudad recoge un rumor que ha impresionado mucho.

Dice que varios ingleses acaudalados tratan de comprar la isla de Cortegada (que está en la ría de Arosa) para regalársela al Rey de Inglaterra, con objeto de que edifique en ella un palacio de verano.

La isla sería dotada de numerosos elementos de atracción, y las escuadras británicas, que ahora pasan la mitad del año en la ría de Arosa, prolongarían entonces su estancia.

Unos pocos habitantes de la isla y sus cercanías apoyan el propósito de los ingleses, claro que con la esperanza de lucrarse; pero la mayoría de los que viven en ella se niegan á abandonar sus casas.

Se sabe que algunos propietarios de la isla han recibido tentadores ofrecimientos; que la renta foral de algunos terrenos ha sido redimida, y que un representante del Ayuntamiento de Carril, ayudado por varios empleados, estuvo tomando medidas de la isla recientemente.

Esto es lo que se sabe ó se cree saber, lo que se dice es mucho más, y no hay por qué telegrafiarlo ahora.—N. >

Noticias generales.

Milagro de Nuestra Señora del Pilar.—Zaragoza 21, 10,15 noche.—Estando orando á la Virgen María, Rosario Martínez, se sintió curada rápidamente de una parálisis crónica. La concurrencia de gentes á visitar á la favorecida fué tan inmensa, que no pudiendo contener aquel montón de carne humana, las Autoridades adoptaron medidas para evitar los disturbios consiguientes en esos casos.

El viernes 24 del actual darán principio, á las cuatro de su tarde, los ejercicios de oposición para proveer las plazas de aspirantes de primera clase del Tribunal de Cuentas del Reino, celebrándose los ejercicios por el orden en que figuran en lista los solicitantes.

Según telegrama de Nueva York, fué asesinado Mr. Fernand, joven médico alemán, que prestaba los servicios de su profesión al comité directivo de la Colonia.

Los asesinos se ensañaron brutalmente en el joven médico, por sujetarlos á que fueran vacunados. Estos, creyendo que se les inyectaba un veneno á fin de extinguirlos, con una crueldad y salvajismo indecible, amordazaron al que creían su matador, y llevado á un bosque inmediato, le dieron una muerte cruel é ignominiosa al que sólo les proporcionaba efectos benéficos aprobados por la ciencia, para evitarles de la enfermedad que allí causaba una mortandad horrorosa.

Noticias provinciales.

Los Navalmares.—Según comunica la Guardia civil, días pasados se produjo un incendio en la casa del vecino Remigio Arroyo, pudiendo ser extinguido á las nueve horas de iniciarse, sin que afortunadamente haya que lamentar desgracias personales. Las pérdidas han sido calculadas en 770 pesetas próximamente.

Polán.—El vecino de este pueblo Rafael Sánchez Gallego ha sido denunciado ante el Sr. Juez municipal por haber ocasionado varios desperfectos en una rueda del automóvil que hace el servicio de correos.

Talavera de la Reina.—Por haber hurtado del muelle de la Estación del ferrocarril dos latas de agarrás ha sido detenido el vecino Lorenzo Díaz Rioja.

Torrijos.—Por la Guardia civil del puesto de dicho pueblo ha sido detenido el vecino de Huesca Crispulo Catalá como encubridor de diferentes robos llevados á cabo en las provincias de Cáceres y Badajoz en los meses de Mayo y Junio del año 1904.

Hontanar.—Se halla vacante a plaza de Secretario del Ayuntamiento, dotada con el haber anual de 999 pesetas.

Villanueva de Alcardete.—En la carretera de Quintanar á dicho pueblo ha sido hallado el cadáver de Juan Fernández Corrales.

Se cree que dicho sujeto falleciera instantáneamente por haber resultado de su reconocimiento no tener herida alguna.

Méntrida.—Por defunción del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de Médico titular, dotada con el sueldo anual de 1.000 pesetas.

Navamorcuende.—De una reyerta sostenida por Valentín Iglesias y Benito Píero ha resultado herido este último, quedando detenido y puesto á disposición del Juzgado correspondiente el Valentín como autor de dichas heridas.

Setillo de las Palomas.—Habiendo renunciado el que la desempeñaba se halla vacante la plaza de Médico titular, dotada con 500 pesetas, pudiendo hacer iguales con los demás vecinos, que en total asciende á 2.000 pesetas anuales.

Tembleque.—Las vecinas Angela González y su hija Celedonia López han sido denunciadas ante el Sr. Juez municipal por sospechas de haber hurtado 36 pesetas á su vecina Juana Montero.

Neblejas.—En la Estación del ferrocarril ha sido arrollado por el tren Tomás Navarro, causándole heridas graves en las piernas.

Cabañas de Yapeo.—Se halla vacante la plaza de Médico titular, dotada con el haber anual de 1.000 pesetas, pagadas del Presupuesto municipal por la asistencia á 80 familias pobres.

La Mata.—Por pastoreo abusivo con varias caballerías en una viña de la propiedad de Catalino Corona han sido denunciados por la Guardia civil, ante el Sr. Juez municipal de San Pedro de la Mata, Bonifacio Muñoz, Gabriel Cuesta y Juan Castellanos.

Torrijos.—El miércoles de la semana venidera tomará posesión de esta Parroquia, después de haberse colacionado, el erudito Profesor del Seminario don

José Alcalde y Ambite. El nombramiento ha sido muy bien recibido en esta localidad, y con tal motivo se le hará una recepción muy cumplida. Todos le esperamos con ansia.

Carmena.—En el templo de dicho pueblo se hicieron varias tentativas para forzar sus puertas en la noche del día 15 del actual, sin que afortunadamente pudieran conseguirlo los autores del hecho.

Noticias de la capital.

Ha estado algunos días en esta Plaza el Excelentísimo Sr. General de Brigada D. Ramiro de Bruna, nombrado Inspector de los Establecimientos de Instrucción militar.

El día 20 dieron principio los exámenes del Magisterio para los alumnos oficiales.

Por el Inspector de Policía Urbana Sr. Lucía ha sido decomisada alguna cantidad de pan en la presente semana.

Una ejemplar vigilancia se precisa á estos concienzudos industriales que, á más de dar sus productos caros, pretenden darlos faltos de peso.

Sr. Lucía: ¡Duro con ellos y sin compasión, á ver si de una vez se cortan estos excesivos abusos!

Muy en breve finalizarán los trabajos de instalación del nuevo cinematógrafo en el paseo del Miradero.

Con la misma solemnidad y esplendor que en años anteriores, se ha verificado la Proceción de Nuestra Señora de la Paz, celebrando la fiesta en la Iglesia de San Cipriano, y ocupando la sagrada cátedra D. Andrés María Igarza.

Para asistir á la Asamblea de funcionarios de las Diputaciones provinciales, que se celebrará en Madrid el día 24 del presente mes, han sido nombrados para representar á los de Toledo D. Ruperto Lafuente y D. Pedro Martín de Hijas.

Con numerosa asistencia de fieles ha terminado la Novena que se estaba celebrando en honor de Santa Rita de Casia, que se venera en el Convento de Religiosas de Santa Úrsula de esta capital.

Damos la enhorabuena al celoso Capellán que tan bien ha sabido organizar los cultos.

El día 19 falleció repentinamente en esta localidad D. Sagrario Pérez y Peces.

Reciba nuestro sentido pésame toda la familia y en particular D. Julián Lugo, hijo político de la finada, á la que encomendamos á Dios en nuestras oraciones.

El domingo por la tarde, en el paseo de la Vega, fué atropellado por un coche particular un niño de corta edad, produciéndole una herida leve en el pie derecho.

En honor de Nuestra Señora de la Paz se han celebrado los días 18 y 19 lucidas verbenas en el barrio de San Andrés, las que estuvieron muy animadas y concurridas.

El día del cumpleaños de S. M. el Rey hubo trabajos en la Fábrica de Armas, teniendo en cuenta las muchas festividades del mes actual y lo inconveniente de paralizar las labores.

El martes salió con dirección á Madrid, acompañado de su distinguida señora, el Capitán de Artillería D. Luis Ruiz de Valdivia, donde esperará la orden de su nuevo destino.

El día 20 por la tarde, en la plaza de San Andrés, promovieron un fuerte escándalo varios individuos, resultando uno de ellos herido en la cabeza.

Entre los contentientes dicen había un conocido industrial, y para más detalles, dice ser republicano.

Ha sido nombrado Teniente Fiscal de la Audiencia de Albacete, el Juez de 1.ª Instancia de esta capital D. Antonio Santuste.

Reciba el excelente Magistrado nuestra más completa enhorabuena.

El día 19 debutó con gran éxito, en la Plaza de Toros, la Compañía ecuestre que dirige D. Jacinto Romero, siendo muy aplaudidos todos los artistas por los concurrentes. Los que más llamaron la atención fueron el aeropedestre D. Eduardo Romero, por sus difícilísimos y maravillosos trabajos, y Mr. Florenz, por sus expuestos y arriesgados ejercicios de equilibrio. También agradó mucho la pantomima ejecutada.

El público quedó gratamente impresionado de los trabajos, tanto de unos como de otros, y por lo que parece, se les promete una gran entrada para la función del próximo domingo.

Por el Gobernador militar de esta Plaza, señor Carpio, se celebró el pasado lunes la revista general de Cárcelas de esta Zona.

Con motivo de la próxima expedición obrera al extranjero, antecediendo en la Gaceta del 21 del próximo pasado, varios obreros mecánicos de la Fábrica

de Armas han elevado instancias al Excmo. Sr. Ministro de Fomento en súplica de que se les conceda formar parte de dicha expedición.

Nos congratula la idea de que pasen nuestros obreros á otras Naciones más adelantadas en estas industrias para completar sus conocimientos, mas ¿de qué les sirve? Si vuelven á su Patria con plenos estudios de su arte ú oficio, ¿son más considerados por eso? No. Sus intereses siguen lo mismo.

¿Qué adelantará el Gobierno con instruir obreros para su Nación, si después de ensanchar éstos el campo de su arte quedan en donde fueron á instruirse por serles más conveniente á sus intereses?

Aquí se quejan de no ser lo suficientemente retribuidos.

Sr. Alcalde: ¿No podría prolongarse la acera de la calle de Santo Tomé hasta enlazar con la del Angel, evitando de este modo las molestias consiguientes que se le ocasionan al transeunte?

Los vecinos de dicho barrio se lo agradecerían.

En los exámenes de ingreso que se están verificando en la Academia de Infantería, han sido aprobados en el segundo ejercicio, hasta ayer miércoles, 113 aspirantes.

Está siendo muy elogiada la constante vigilancia del Inspector Sr. Sáinz no permitiendo permanezcan abiertos más tarde de las doce y media los establecimientos de bebidas alcohólicas.

Por carecer de interés la sesión celebrada anoche prescindimos de publicar la sección de Ecos del Consistorio, concretándose sólo ésta á acceder á la instancia presentada por D. Carolino Fernández López para ejecutar obras en una casa de su propiedad, como único asunto puesto á la orden del día.

En la mañana del martes último fué sacada procesionalmente por su carrera de costumbre Nuestra Señora de la Esperanza. El inmenso gentío que afluyó en las calles de su tránsito y en sus adyacentes era tal, que unidos todos los fieles que acompañaban á paso lento la procesión de la Virgen tan celebrada en esta ciudad por los pacíficos toledanos y grandes entusiastas de los pueblos vecinos. Admiraba el aspecto sorprendente, ver tal número de creyentes que con fe seguían paso á paso á la hermosa efigie que esta población, siempre católica, tributa ese culto de hiperdulía y subordinado á la que es nuestra esperanza, y en la que confiamos nuestra salvación.

Su carrera engalanada, las inmensas flores de la naturaleza arrojadas á su paso, sorprendían más á sus espectadores, realizando con mayor entusiasmo los grandes homenajes que nuestro espíritu y nuestro corazón tributa, y debe tributar, con culto interior, exterior, público y privado á la que, con distintos títulos y excelencias, es siempre Madre de la segunda persona de la Trinidad del Verbo encarnado.

Si, pedíamos con fervor que nuestras peticiones llegaran, por mediación de nuestra Madre, á las mansiones del cielo como llegan los aromas de las flores, la electricidad de los minerales, la luz de las estrellas, el cántico de las aves y el vapor de las aguas, puesto que todos los seres tienen alas, y todos miran á lo infinito como al polo inmóvil de la móvil vida.—B. J. C. y T.

Ha regresado de Madrid con toda felicidad el Excmo. Sr. Cardenal, habiéndole cabido la honra de presidir dos reuniones de Obispos de las más numerosas que registra la historia de la Iglesia Española. Pronto se sabrá lo que en ellas han tratado. Por hoy, no podemos adelantar otra noticia más que la conformidad de los asistentes en la necesidad de reformar la disciplina.

Concurso.—Nos consta que están extendidas todas las cédulas reales de la primera provisión, pero aún no han sido presentadas á la firma; lo serán muy en breve según nuestros informes.

El domingo, día 19, se verificó la rifa del cubierto de plata de Nuestra Señora de la Cabeza en su Ermita, habiendo correspondido al núm. 257; el agraciado pasará á recogerle á la Cerería de D. Elías Galán, sucesor de Montes, Comercio, 62.

El Sr. Director de la Asociación de las Hijas de María, que lo es á la vez de la Peregrinación Espiritual á Zaragoza, ha remitido á este punto un significativo y valiente telegrama, que á continuación copiamos:

«Zaragoza.—Hijas de María y devotos, Comunión numerosa; Misa solemne, fines Peregrinación. Envían fervientes deseos Pilar agosto. Adhesión incondicional Romano Pontífice.

¡Viva Jesucristo, Rey de las Naciones!
¡Viva la Virgen Señora y Reina de España!
¡Viva España para la Virgen!

Gabino Marqués.

Rectificación.—En la segunda parte del artículo publicado en el número anterior bajo el epígrafe de *El fuego interior de la Tierra*, se deslizó un error de copia del amanuense de bastante importancia métrica.

Al referirse á la velocidad de un móvil que recorriera el ecuador en veinticuatro horas, dice que equivale á 166.983 metros por hora, en vez de decir

1.660,816, y á 2.783 metros por minuto en vez de 27.830,1, como es fácil de comprobar al hacer una simple operación de proporciones.

Ruego á mis pacientes lectores se sirvan tener en cuenta esta lamentable equivocación, ajena al que suscribe.—*Manuel Castaños y Montijano.*

Es cosa acordada que la distribución de premios á los obreros de la Catequesis se verifique el segundo domingo del próximo Junio. Las señoras se ocupan ya de la compra de ropas.

El día 16 falleció en esta ciudad D.^a Antonia Rodríguez, esposa de D. Juan José Crespo y madre de la Sra. Secretaria de la Normal, habiendo tenido la dicha de recibir los Santos Sacramentos. Unidos nuestro sentimiento al de tan distinguida familia y rogamos á nuestros suscriptores una oración por la difunta.

Profesión de una Religiosa.—El domingo

tuvimos el gusto de presenciar en el Convento de San Clemente el hermoso acto de la profesión religiosa de Sor María Josefa, que en siglo se llamó Alejandra Rojo, hija del laborioso industrial D. Gumersindo.

La dió el hábito el piadoso y respetable Sacerdote D. Cipriano de la Fuente, dirigiendo con tal motivo una fervorosa plática. Fué apadrinada por D.^a Nemesia Juarros de Conde, quien, con una esplendidez poco común, obsequió después de la ceremonia á los convidados, y asimismo á las Religiosas de la Comunidad.

A todos nuestra enhorabuena.

El día 11 de Junio próximo, y hora de las doce de su mañana, según anuncia el Boletín de Ventas de Bienes Nacionales de esta provincia, en el Juzgado de 1.^a Instancia de esta capital tendrá lugar la subasta de varias fincas del pueblo de Villatobas por débito de contribución, y en igual día y hora en el Juzgado de 1.^a Instancia de Lillo, en cuyo término jurisdiccional radican las fincas.

Sección religiosa.

Cuarenta Horas.—Día 24, Santa Leocadia; 25 y 26, San Marcos; 27 y 28, Santo Tomás Apóstol, y 29 y 30, Hospital del Rey.

Oratorio de San Felipe Neri.—El domingo, día 26, fiesta de San Felipe, se celebrarán Misa rezadas desde las cinco y media hasta las ocho. A las diez y media será la Misa de la Congregación de San Luis, y por la tarde, á las siete, se dará á venerar la preciosa reliquia del Santo.

Iglesia de Padres Jesuitas.—Novena á Nuestra Señora del Amor Hermoso. Por la tarde, á las cinco y media, el mes y la Novena, predicando el 24, D. Calixto Rubio; el 25, D. Felipe Barnejo; el 26, D. Andrés María Igarza; el 27, D. Manuel Muñoz de Morales; el 28, D. Santiago Pastor; el 29, el Reverendo P. Montero, y el 30, el R. P. Fernández.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Solemne Triduo á las Santas Mártires de la Compiègne. Da principio el día 24. A las nueve y media Misa solemne con Exposición, y por la tarde, á las cinco y media, Exposición, Rosario, Plegaria, Sermón y Reserva. Predicarán por la mañana, el 24, R. P. Wenceslao, Carmelita definidor provincial; el 25, el R. P. Nogal,

de la Compañía de Jesús, y el 26, el R. P. Sebastián, Prior de los Carmelitas de Avila. Por las tardes, el 24, D. Santiago Pastor; el 25, el Sr. Tesorero de la Santa Iglesia Catedral, y el 26, el Sr. Chamael. Comunión general este día á las siete de la mañana.

Convento de Religiosas Carmelitas.—El día 27 fiesta solemne á expresadas Mártires. A las nueve y media Misa solemne con Sermón, á cargo del P. Buenaventura. Por la tarde cultos con exposición y Sermón por el R. P. Balbino.

Iglesia de San Cipriano.—Continúa la Novena á Nuestra Señora de la Esperanza. A las ocho de la mañana hay Misa cantada y á continuación se lee la Novena. Por la tarde, á las seis, los ejercicios, en los que predicán, el 24, D. Andrés María Igarza; el 25, Fray Pío de San Luis, Carmelita; el 26, el Padre Montero, y el 27, el Sr. Arcediano. El martes, último día de la Novena, á las diez, Misa solemne con Sermón por D. Manuel Muñoz de Morales, y por la tarde, á las cinco, se leerá la Novena y se sacará procesionalmente á Nuestra Señora por la carrera acostumbada.

TOLEDO

IMPRESA DE LA VIUDA E HIJOS DE S. PELÁEZ
Comercio, 55, y Luz, 8.

ANUNCIOS

TALLER DE ESCULTURA Y RESTAURACIÓN DE IMÁGENES RELIGIOSAS

BARRIO NUEVO, NÚM. 17 @ TOLEDO

Este taller puede competir con los mejores en su clase; se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronce para retablos, panteones, estatuas, etc. etc.

Se dan presupuestos. = Facilidades en los pagos. = Consúltese este taller.

Ornamentos de Iglesia.

LA TRINIDAD

Mayor, 49—MADRID

Esta casa es la que cuenta con más surtido en géneros tejidos de oro, plata ó seda para la confección, así como galones, flecos, borlas, puntillas y demás artículos para adorno de los mismos.

La larga práctica, su esmerado trabajo, unido á precios ventajosos sobre las demás casas, es motivo á que su clientela la prefiera entre otras en la seguridad de quedar complacida.

Casa bien surtida:

Comercio, 2 y 4—TOLEDO

Antigua Confitería

de

PÉREZ

Tendillas, 3, y Puerta Liana, 4.

Nuevos

SUIZOS, KRUMESAN Y PAN DE MALLORCA
para el desayuno.

Novedad en pasteles.

SE VENDE

una Columna de Hierro para Fuente, pilón de patio.
Razón: Recoletos, 15, Toledo, «La Deliciosa».

ANUNCIO

Plaza de la Cruz, núm. 3.—TOLEDO

Fábrica de jabón y tienda de comestibles. Especialidad en jabones de todas clases á precios corrientes.

Se sirven á domicilio desde una cuartilla en adelante y se dan salidas para afuera, rebajando el derecho de consumos, desde 27 kilos.

Plaza de la Cruz, núm. 3.

B. CORTECERO

DORADOR Á MATE Y BRUNIDO

Se doran Alfileres, Carrozas, etc.—Plaza de la Magdalena, núm. 11, Toledo.

La Unión Eclesiástica

Grandes talleres de ropa taler

P. José Cayana

Plaza del Calenque, 1
Madrid.

SE VENDE la casa de la calle de las Bulas, núm. 21. Informarán: Santa Eulalia, 12.

COLEGIO DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA

BAJO LA ADVOCACIÓN
DE

NTRA. SRA. DEL CONSUELO

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE LA PROVINCIA

DIRECTOR

D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE

Menores, 14.—TOLEDO

En este acreditado Colegio se establecen clases particulares y repases especiales para Bachilleres, Maestros y Maestras.

Al efecto, cuenta con seis Profesores con sus correspondientes títulos académicos y gran práctica en la enseñanza.

Las clases empezarán á las cinco de la tarde, y para las que requieran práctica se cuenta con buen material científico.

Se admiten internos, externos y medio pensionistas.

Pídanse Reglamentos y el resultado de los exámenes celebrados en Junio último.

Gran Hotel Imperial y Restaurant

Guillermo López

Cuesta del Alcázar, 7—TOLEDO

Se sirven banquetes, bodas y bautizos á precios convencionales.
Esmerado servicio á la carta.

Se vende barato un magnífico piano, marca acreditada: razón á D. Jobita García Arcecollar, Profesor de párvulos en Añover de Tajo (Toledo).

Las personas débiles é insipientes encontrarán eficaz remedio bebiendo el vino

COLOSO

CINCO PESETAS botella de litro.

Restaurant Granullaque

Plaza de Barrio Rey, 4 y 6—Teléf. 260—Toledo.

Sebastián Díaz-Marta

Comercio, 10, Toledo

Estatuaria Religiosa en cartón madera.

Existencia siempre de las imágenes siguientes:

San José, San Antonio, San Francisco, Virgen del Carmén, Niño de Praga, Corazones de Jesús y María, Crucifijos, etc., etc.

Todas las imágenes de esta casa se pueden bendecir é indulgenciar.

Las hay hasta el tamaño natural.

Objetos de metal blanco «plata menesca» para Iglesias y Oratorios.

Los mismos precios de las fábricas.

Ventas á plazos y al contado.

Se facilitan catálogos y diseños.

Sastrería Eclesiástica y de Paisano

CLAUDIO GARRIDO

Hombre de Palo, 12

Toledo.

Un amigo periodista, con interés de objetuar, me ha ofrecido su diario por si me quiero anunciar.

Yo le agradezco su oferta, mas no la quiero aceptar, porque aquí, en esta su casa, es inútil anunciar.

Para qué es decir que es bueno mi exquisito masapán, si hasta los del extranjero le vienen aquí á comprar.

Si es las agujas de carne, ¿á qué las voy á anunciar cuando todo el mundo sabe que esa es mi especialidad.

Que tengo buenos pasteles, no me hace falta decir, pues demasiado lo dicen los que saben distinguir.

Pastillas hras especiales, para qué voy á anunciar si vienen solicitando más que puedo fabricar.

Que estoy en Zocodover, decirlo en indistinto, ¿qué le importa donde vende Teléfonos de la Frontal.



Esta casa tiene siempre surtido completo en Roca garantizada.

Rejería y Optica

Eduardo Alvarez.

Comercio, 23 y 25—TOLEDO

RELOJES EXTRAPLANOS

más de veinte marcas, desde 12 pesetas.
Longines. * Omega. * Waltham.

E. ALVAREZ

MATERIAL ELÉCTRICO

de todas clases en casa de Eduardo Alvarez.

Lámparas de gran luz adaptadas á las Redes de la población.

Comercio, 23 y 25—TOLEDO